
“YA NO TENGO FUERZA PARA PEDIRLE
MÁS A BONO QUE SE PRESENTE”
bilidad. Pero también le digo que no estoy aquí porque sea amigo del pre
sidente, ni en este caso ni en ninguno. Mi impresión es que las respon
sabilidades que he tenido me las he ganado con mi trabajo y mi dedica
ción.
•  ¿Cuáles son sus planes en las Cortes?
Las Cortes tienen que funcionar dentro de la eficacia, el trabajo intenso, 
la madurez política y las buenas formas. La tarea que tengo es que los 
ciudadanos encuentren un servicio público que es fundamental en la de
mocracia y pretendo que sean conocidas. Quiero enseñar a todos los ni
ños y jóvenes de esta región las Cortes de Castilla-La Mancha y expli
carles que cuando nosotros éramos pequeños no teníamos la oportuni
dad de conocer un parlamento.
•  ¿Por qué lo primero que ha hecho es bajar el sueldo a los diputa
dos, incluido el suyo? ¿Rechinaban mucho esas retribuciones?
Creo que no estaban metidas en la sociedad de Castilla-La Mancha ni en 
las retribuciones de su clase política.
•  ¿Sigue un modelo de presidente o piensa crear escuela?
No soy de los políticos que están desesperados por crear escuela. Es 
más, creo que la innovación surge del día a día. Soy constante, no soy 
de los que saltan en el trapecio sin red ni de los que hacen experimentos 
sin control. En cualquier caso, mi modelo se basará en la participación y 
en la tolerancia, no en la exclusión ni en la descalificación. Voy a cortar 
los insultos y las descalificaciones las haga quien las haga. No las aprue
bo en ningún político, ni de mi partido ni del partido de enfrente. Estoy 
convencido de que quien utiliza la descalificación es porque ni tiene otros 
recursos ni se ha preparado bien el tema. La inteligencia, la ironía y el 
respeto son la mejor imagen que podemos dar aquí.
•  Una de las críticas que se hace a este parlamento es que los de
bates son aburridos y el nivel de los parlamentarios más bien bajo. 
¿Comparte la afirmación?
Todo es mejorable, hay algunos que lo hacen muy bien, otros regular y 
otros que están aprendiendo. Aquí se han hecho debates muy bonitos y 
he visto parlamentarios muy buenos. El presidente Bono es un buen par
lamentario y creo que también lo son José Manuel Molina, Agustín 
Conde, Pepe Molina o Rosa Romero.
•  César Gómez Benayas (PP) ha afirmado que hay que cambiar el 
Reglamento de las Cortes. ¿Le han pedido alguna reunión?
Lo he leído en la prensa, pero nadie me ha trasladado formalmente nin
guna petición. Este Reglamento se aprobó unánimemente y se elaboró 
con el trabajo de los dos grupos parlamentarios estudiando las normas 
de otros parlamentos, del Congreso y del Senado... Los reglamentos son 
casi fotocopias unos de otros, lo que pasa es que se ven de una 
forma distinta cuando se han ganado las elecciones a 
cuando se es oposición. El PP lo ve de una manera en 
Castilla-La Mancha y de otra en el Senado o el 
Congreso, donde son mayoría. Mi tarea es amparar la li
bertad de expresión y agilizar el debate, que cada uno 
pueda decir lo que crea conveniente siempre que guarde 
las normas de cortesía parlamentaria.
•  Es decir, ¿será generoso en el uso del Reglamento 
pero no consentirá abusos ni al Gobierno?
En las Cortes no consentiré abusos, ni al Gobierno ni a 
nadie; el Gobierno tiene que cumplir el Reglamento e in
tentar ser ágil y eficaz en sus planteamientos.
•  ¿Le parece razonable que la mitad de los puntos 
del orden del día sean debates del Ejecutivo?
Lo que me parece excesivo es que haya tres debates ge
nerales en un mismo pleno. Hay que hacer un orden del 
día variado y más reducido.
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BONO, FELIPE, ZAPATERO, 
AZNAR, RAJOY...
•  En pocas palabras, hábleme de:
•  José Bono.
Un gran amigo y un excelente político.
•  Felipe González.
Un excelente político, un fuera de serie.
•  José Luis Rodríguez Zapatero.
Una persona tolerante, un hombre moderado.
•  José María Barreda.
Un magnífico compañero, una persona muy preparada e 
inteligente.
•  Emiliano García-Page.
Un político con mucho futuro y un hombre inteligente.
•  Juan Pedro Hernández Moltó.
Es un político rápido y ágil. Empezó en política con vein
titantos años y sigue en la brecha.
•  Juan de Dios Izquierdo.
Eurodiputado socialista que también fue diputado y se-

__  nador.
•  José María Aznar.

. k  Le gusta fomentar la crispación, la divi- 
t| sión, la exclusión y la descalificación. En 

H  sus convicciones no entra la tolerancia. 
**i7 •  Mariano Rajoy.

Le veo con buenas formas. Hay que ver 
si va a ejercer la política con su propia 

WS personalidad.
•  José Manuel Molina.

É Ha aprendido mucho. Le conocí 
haciendo una oposición muy 

■  crispada y hoy le veo en un ni
vel político más de diálogo y 
entendimiento.
•  Rosa Romero.
Tiene el respaldo de su parti
do y forma parte de su direc
ción nacional. Tiene una gran 

\  responsabilidad como presi
denta y portavoz del Grupo 

J Popular.
•  Agustín Conde.
Un político que fue apartado 

dentro de su propio partido y 
que ni él ni los demás sabemos 
porqué.
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